



Indicadores en línea



TRM \$ 3.757,08

ICOLCAP \$ 20.480,50 ▲ +2,4% +\$ 480,5

Dólar \$ 3.771,49 ▼ -0,03% -\$ 1,25

Euro \$ 4.419,81 ▼ -0,03% -\$ 1,46

Bolív

ECONOMÍA • NEGOCIOS • INDICADORES ECONÓMICOS • DÓLAR • EDITORIAL

Defensa de Ricardo Roa descarta su salida de la presidencia de Ecopetrol, tras imputación de la Fiscalía

El abogado del directivo sostuvo que la investigación no altera la presunción de inocencia ni su salida del cargo.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol Foto: Archivo de El Tiempo



Jaime Hernández

Periodista Portafolio

10.02.2026 09:15 | Actualizado: 10.02.2026 09:29



Compartir Reportar Resumen Escuchar

La defensa de **Ricardo Roa**, presidente de Ecopetrol, afirmó que el anuncio de una futura imputación de cargos por parte de la Fiscalía no genera, por sí mismo, un escenario que obligue a **su salida del cargo**, al tratarse de una actuación preliminar dentro de un proceso en curso.

Ponte al día



Riesgo regulatorio y cautela en la inversión marcan el panorama empresarial en Colombia
CONSTANZA GÓMEZ GUASCA



El Campín está listo: validan condiciones técnicas del terreno de juego y garantizan el próximo partido
VALENTINA DELGADILLO ABELLO



¿Cómo impactaría a Ecopetrol la imputación de cargos a su presidente, Ricardo Roa?
VALENTINA DELGADILLO ABELLO



La nota empresarial: El CEO de Nintendo que se bajó el sueldo para no tener que despedir a nadie



Carlos Cuartas, gerente de Oinac, se lanza al Senado: cuáles son sus propuestas
CAMILO HERNÁNDEZ M.

En una entrevista con Néstor Morales, en Blu Radio, el abogado de Roa, **Juan David León**, sostuvo que la **situación jurídica del directivo permanece inalterada**, ya que no existe una decisión judicial ni una notificación formal de cargos, y cualquier análisis sobre su permanencia debe abordarse desde el gobierno corporativo y el respeto a la presunción de inocencia.



LEA TAMBÉN

Defensa de Roa busca demostrar que no hubo alguna 'irregularidad en las actuaciones' del directivo de Ecopetrol

Valentina Delgadillo Abello

La imputación no cambia el estatus jurídico, según la defensa

El abogado Juan David León explicó que la imputación de cargos anunciada por la Fiscalía corresponde a investigaciones que se adelantan desde hace **cerca de tres años**, y que hasta el momento no ha existido una **notificación formal a la defensa sobre la audiencia solicitada**.

"La formulación de imputación no es una decisión judicial ni una declaración de responsabilidad penal; es simplemente un acto dentro de la investigación", señaló el abogado, al insistir en que el sistema penal colombiano no presume culpabilidad a partir de una actuación de la Fiscalía.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol e investigado por la Fiscalía
FOTO: ECOPETROL X

Desde esa perspectiva, la defensa subrayó que **no hay un impacto automático sobre la continuidad de Roa al frente de Ecopetrol** y que cualquier evaluación sobre su permanencia debe darse en el marco interno de la empresa y no como consecuencia directa del anuncio del ente acusador.

Investigaciones en curso y postura frente a los señalamientos

La Fiscalía anunció que imputaría a Roa por dos presuntos delitos: la supuesta violación de los topes de financiación en la campaña **Petro presidente en 2022**, cuando fue gerente de la campaña del Pacto Histórico, y un presunto tráfico de

Nuestros Portales



La cultura de innovación: el factor silencioso del éxito empresarial

EL TIEMPO



¡Recuperó la memoria el 'poderoso'! DIM volvió a ganar contra Cúcuta

FUTBOL RED



Estados Unidos y Colombia dan golpe clave al narcotráfico: interceptan submarino con 10 toneladas de cocaína tras reunión Petro-Trump

ADN



Plantón de recicladores en el centro de Bogotá: exigen respuesta del Ministerio de Vivienda

CITY TV

influencias relacionado con una **operación inmobiliaria**.

Sobre estos hechos, la defensa aseguró que aún no existe claridad probatoria, especialmente en lo referente a los montos que se señalan en el caso electoral. *"Hasta el momento lo que hay es un manto de especulación. Nadie sabe a ciencia cierta si son 1.500 millones, si son más, de dónde salen"*, afirmó León.

El abogado también rechazó que Roa haya evitado comparecer ante las autoridades y anunció que la defensa solicitará formalmente que sea escuchado por la Fiscalía, como parte del ejercicio pleno del derecho de defensa.



LEA TAMBÉN

Fiscalía imputará a Ricardo Roa, CEO de Ecopetrol, por presunta violación de topes de campaña Petro presidente

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

Decisión sobre el cargo depende del gobierno corporativo

La defensa fue enfática en que no existe una obligación legal inmediata para que Roa deje la presidencia de Ecopetrol. *"No vemos tampoco necesario que lo haga, pero es una decisión que se está valorando por parte de él y el gobierno corporativo"*, afirmó el abogado.



LEA TAMBÉN

Declive de Ecopetrol

Redacción Portafolio

Asimismo, León reiteró que la **Fiscalía**, dentro del sistema penal acusatorio, **es solo una de las partes del proceso** y que la presunción de inocencia solo se pierde con una sentencia ejecutoriada, emitida por un juez. Mientras avanza el trámite judicial, la defensa aseguró que mantendrá una actitud colaborativa con las autoridades, con el objetivo de aclarar cada uno de los señalamientos que hoy rodean al presidente de la petrolera estatal

JAIME HERNÁNDEZ

Periodista Portafolio



Compartir



Reportar



Resumen



Escuchar

Temas relacionados

Ricardo Roa | Fiscalía General de la Nación | Campaña Petro Presidente |



De La Espriella y Cepeda, los precandidatos con mayor intención de...

PORTAFOLIO



Donald Trump amenaza con un ataque más fuerte a Venezuela si Dely Rodríguez no...

PORTAFOLIO



Trump, Zelenski, Petro, Milei y más: estos son los líderes mundiales que asistirán al Foro ...

PORTAFOLIO



Aportes de salud para los pensionados: ¿cómo quedaron los límites para quienes reciben...

PORTAFOLIO



'Están impidiendo que mis fuerzas puedan inscribir listas': Petro, tras veto del CNE a...

PORTAFOLIO





Gobierno confirma que esta semana se publicará decreto que elimina la prima...

PORAFOLIO



'Bogotá tiene 18 representantes y ninguno se toma el trabajo de defenderla...

PORAFOLIO



Accidente en el que falleció Yeison Jiménez: primeros hallazgos y las líneas de investigación...

PORAFOLIO



Delcy Rodríguez saca del gabinete al empresario colombiano Alex Saab, aliado de...

PORAFOLIO



Los temas de los que habló el presidente Petro con expresidentes y la Comisión Asesora...

PORAFOLIO

Temas relacionados

Ricardo Roa | Fiscalía General de la Nación | Campaña Petro Presidente | Financiación de campañas | Consejo Nacional Electoral | Imputación de cargos | Sector petrolero

Sugerencias



PORAFOLIO GOOGLE NEWS

Síguenos en GOOGLE NEWS. Mantente siempre actualizado con las últimas noticias, historias y análisis directamente en Google News.

[QUIERO RECIBIRLO](#)



PORAFOLIO WHATSAPP

Únete al canal de El Tiempo en WhatsApp para estar al día con las noticias más relevantes al momento.